

environnementaux (p. ex. l'incidence des changements climatiques sur le passage du Nord-Ouest en tant que route commerciale) ainsi que d'un lien vers la recherche et l'éducation. Ces derniers objectifs se rapportent en partie à un besoin reconnu pour le renforcement des capacités dans les communautés de l'Arctique, et à une quête pour trouver des moyens d'assurer une croissance économique durable alors que les économies traditionnelles déclinent, tout en mettant l'accent sur la protection de l'environnement.

La contribution du Canada comprendra :

- un soutien accru à l'ensemble du travail effectué par le Conseil de l'Arctique;
- un financement conjoint pour des activités précises du Groupe de travail, découlant de la Déclaration d'Iqaluit de 1998 approuvée à la réunion ministérielle du Conseil de l'Arctique et comprenant l'élaboration plus approfondie de l'Initiative des enfants et des jeunes;
- un appui à l'égard du renforcement des capacités du Conseil de l'Arctique.

Fonder l'Université de l'Arctique et créer un réseau de recherche canadien et circumpolaire en matière de politiques

Le Canada a toujours été en faveur de la création d'une université circumpolaire de l'Arctique, où on prendrait appui sur les connaissances des habitants du Nord, y compris celles des Autochtones. Son mandat serait entre autres de renforcer la capacité nordique afin de relever les défis auxquels la région fera face au cours des prochaines décennies. Un tel concept intégrerait également les progrès réalisés dans le domaine de la formation à distance, où l'expérience des Canadiens est considérable.

Une des priorités complémentaires, réalisable par le biais de l'Université de l'Arctique et des institutions existantes est le renforcement d'un réseau de recherche en matière de politiques sur l'Arctique, reliant de façon plus efficace les spécialistes canadiens entre eux et avec les spécialistes de tout l'univers circumpolaire, tout en tirant profit des nouvelles technologies de l'information et des communications. Ce savoir-faire connexe ne devrait pas seulement profiter à la recherche et aux connaissances de base, mais devrait également contribuer de manière directe aux travaux du Conseil de l'Arctique, au moyen d'une analyse sur le plan des politiques.